別海町立上風連中学校 学校だより 第9号



思考~よく考え、行動する生徒 健康~強い身体と意志をもつ生徒 友愛~助け合い、みがきあう生徒 勤労~進んで働く生徒 礼儀~礼儀正しい生徒

## 「師走」~走らず、落ち着いて生活しよう!

校長 伊藤秀則

陰暦12月を「師走」と言います。「師馳せ月」(しはせづき)から派生したものであり、この言葉の数ある語源説の中で、「師」とは「僧」であり、「師匠の僧がお経をあげるために東西を馳せる月」と解釈するのが最も有力なものと言われています。また、「師」とは「教師」のことで、「学校の先生も忙しく走り回る月」という説もあるようです。

もっとも最近の先生は、12月ばかりでなく一年中忙しいという感もありますが、確かに12月は、通常の授業や部活動などの指導に加え、期末試験や通知表などの成績に関する事務処理、学級懇談のための資料作成、その他にも年末・年始を迎えるための身辺整理もあり、また、特に第3学年の先生方は進路指導のための話し合いや関連事務など、多忙感にあられています。

でも、忙しい時期だからこそ、教師は走らずにいたいものです。私たち教師が多忙感に追い回されて走っていては、生徒たちの落ち着いた学校生活に影響が現れてしまうと考えるからです。

確かに2学期末試験が終わると、生徒たちの気持ちも緩みがちになると思います。これは人の心情としては、 むしろ当然のことです。授業に身が入らなかったり、思わぬ事故が発生したりするのもこの時期に起こりがちで す。そのような時に、私たち教師までが走り回っていては、生徒たちの落ち着いた安定した学校生活を望めない ことになってしまいます。忙しさに振り回されるのではなく、普段と変わらぬ姿で生徒たちと接し、きめ細かく 関わっていくことが大事です。そうすることで、生徒たちの心の安定も図れるものであると考えます。

年末・年始を控え、各ご家庭でのその準備のために忙しい時をお過ごしになることと思います。その中で、お子様たちも大掃除や年末年始の挨拶など、課程での役割を果たしながら大きな節目を迎えることになります。このような時にこそ、落ち着いた中で一年を振り返り、新たな目標を立てさせたいものです。

## 人権週間 みんなで築こう 人権の世紀

## ~考えよう 相手の気持ち 未来へつなげよう 違いを認め合う心~

12月4日(日)から10日(土)まで、「人権週間」となっています。「人権の世紀」といわれる21世紀に入って、すでに18年以上が経過しました。しかし、いまだに物質的な豊かさの追求に重きを置き、心の豊かさが大切にされない風潮、あるいは、他人への思いやりの心が稀薄で、自己の権利のみを主張する傾向が見受けられ、このような状況が、様々な人権侵害を発生させる大きな要因の一つになっているといわれています。特に、最近では、いじめや体罰等、子どもに関する人権問題、インターネット上の誹謗中傷、プライバシー侵害といった人権問題に加え、特定の民族や国籍の人々を排斥する差別的言動がヘイトスピーチであるとして取り上げられ、差別意識を生じさせかねない言動として、社会的な関心を集めています。

日本では、2020年に東京オリンピック・パラリンピックの開催に向けて、民族・国籍の違いや障害の有無等、各人が持つ様々な違いを超えて、誰もが安心して生活することのできるユニバーサル社会を築き、これを次世代に継承していくことが求められています。

一人一人が人権を尊重することの重要性を正しく認識し、これを前提として他人の人権にも十分配慮した行動をとることができるよう、相手の気持ちを考えることの大切さを一人一人の心に訴えるとともに、来るべき2020年に向けて、違いを認め合う心を育て、これを未来につなげていくことを目的としたのが人権週間です。

# 12月の行事予定

	033.0	
	曜日	行事
1	木	生と性の学習(中1) 委員会
2	888 B88888 B888	3年学カテスト 生と性の学習(中1)
3	土	バドミントン釧根新人戦(釧路)
4	B	子どもの学力を考える会(標津)
5	月	授業参観日 50周年記念誌部会
6	火	全校朝会
7	水	生と性の学習(中3)
8	木	生と性の学習(中2) ALT
9	金	フッ化物洗口
10	+	
1 1	В	職員会議
12	円	生と性の学習(中3)
13	火	職員会議
14	水	
15	木	委員会 大掃除キャンペーン
16	金	保体フェス
17	1	
18	В	バドミントン管内大会(根室)
19	月	ALT
20	火	
21	水	V
22	木	2学期終業式 職員会議(学期末反省)
23	金	天皇誕生日
24	土	
25	В	
26	A	
27	火	- 100 c
28	水	Dog San
29	木	学校休業日
30	金	学校休業日 学校休業日
31	土	学校休業日

上風連中学校のプログを公開しています。 アドレスは http://b-school.jp/blog/skfuren/

#### 11月 2日 別海町小・中・高校合同音楽祭 11月10日~13日 別海町芸術文化祭作品展



合同音楽祭。大勢の同年代を前にしての発表の機会でした。敬老会から場数を踏んでいますので堂々と発表できました。会場まで足を運んでくだ

さった保護者・地域の皆様ありが とうございました。

町作品展では、五石さん(3年) の作品「自画像」が金賞に選ばれました。

#### 上風連地域文化祭終了

10月28日の芸能発表会では、小学生の演目から鑑賞しました。31日の展示では、扇子づくりを教えていただきました。11月3日のフリーマーケットには、本校生徒も出店しました。

敬老会からフリマまで、子どもたちに多くの 発表の場面をいただきありがとうございました。 子どもたちは、「良かったよ。」「すごいね。」と 言ってもらえることで自信をつけることができ ました。





#### 社会福祉法人北海道共同募金会より表彰

永年にわたり募金活動に協力したことが他の 模範であると、本校生徒会が表彰を受けました。



#### 11月19日 別海町少年弁論大会

溝口里凜さんが「目標をもつこと」、森重琴月さんが「便利になる」で出場しました。森重さんが優秀賞に選ばれました。

